



三小だより



令和7年11月28日発行

No. 591

小平市立小平第三小学校



開校145周年 精神の継承

校長 牧田 淳一

朝、出勤すると校庭には多くの落ち葉が一面に広がり、足元には赤や黄色に彩られた絨毯が私を迎えてくれます。見上げると青く澄んだ空に桜の濃い茶色の枝が鮮やかに映え、冬の到来を感じさせます。校庭では用務主事の方が朝早くから落ち葉を集め、児童の登校時刻までに環境を整えてくれています。その他にも様々な立場の職員・保護者・地域の方々が、児童の安全・安心のために動いていただいている。いつも本当にありがとうございます。

11月10日に145周年記念集会が盛大に行われました。145周年を祝う集会をどのような内容で実施するのか、こどもたちが三小づくり会議で何度も話し合いました。会場を沸かせた大型の誕生ケーキ、クラブのこどもたちの演奏で歌ったハッピーバースデーの歌。工夫を凝らしたクイズや145秒の体操。全校で踊った三小音頭。その他にも、後日ビデオや放送で145周年に関する企画を発表したり、制作物の展示をしたり、お祝いムードが続きました。各委員会やクラブ活動、各学級のこどもたちが企画を発案し、こどもたちの主体性あふれる催しとなりました。目指す学校像「こどもが生き生きと活動する学校」に一步近づけたように感じます。記念集会には木田前校長にもお越しいただき「こどもの発案を教員が認め支えることが大事です。」と教えていただきました。「なすことによって学ぶ」ことの重要性とそこにかかる大人たちの受容的な支援の大切さを、こどもたちの姿から再認識することができました。

本校の前身は明治13年に設立された私立「桜蔭学校」です。この学校は就学するのが困難なこどものために設立されました。開校にあたっては、資金集めのために教育奨励会等をつくり、多くの地域の方々の真心から始まった学校です。その後、明治41年に第三尋常小学校となり昭和22年に現在の名称である小平第三小学校となりました。145年の間に、校舎や校庭、周辺の風景なども大きく変化しましたが、一人一人のこどもを大切にする地域の方々の精神は脈々と受け継がれています。

学校や保護者、地域が「こどもの幸福」という最上位の目的のため、それぞれの立場でこどもとかかわり、相互に連携し続けていく。開校以来、創り上げられたこの伝統や校風を礎にして、保護者や地域の皆様との深い信頼を築きながら、開校150周年を目指し新たなステージへと歩み出します。今後とも、どうぞよろしくお願ひいたします。

12月の生活目標・安全目標

教室をきれいにしよう（生活目標）

※具体的な活動目標は各学級で話し合って決めます。

道路で遊ばないようにしよう（安全目標）

- ・駐車場に入らない
- ・自転車で走るときに広がらない

★スクールカウンセラー 長嶋 宏美

2日（火） 9日（火） 16日（火） 22日（月）

【直通電話】 042-322-1110

学校からの連絡

- ・3日（水）から3日間、上水中より中学生数名が本校へ職場体験に来ます。
- ・15日（月）からドッジボール週間を予定しています。寒い中でも体を動かして健康な体づくりをしていきます。気温に合わせて服装の調整をお願いします。
- ・各学年、2学期まとめの保護者会を予定しています。日にちは日程表でご確認ください。近くになりましたら、お手紙も配布する予定です。

| 45周年運動会

10月28日(火)に運動会が行われました。予定していた25日(土)から延期となり、久々の平日開催でしたが、多くの保護者・地域の方々に参観いただき、応援をいただきました。ありがとうございました。勝敗に一喜一憂する姿、勝利を目指して頑張る姿、届けたい思いを一生懸命表現する姿…。この運動会という行事でしか見られない、こどもたちのかがやきを見られた1日でした。開会式での校長の話の中に「なぜ、運動会を一生懸命やるのか。それは、一生懸命が美しいからです。」という言葉がありました。勝っても負けても、成功しても失敗しても、『一生懸命やることは美しい』ということを、こどもたちから改めて教えてもらった、そんな運動会でした。日にちが経ってしまいましたが、保護者の皆様からもこどもたちの一生懸命を認め、褒めてあげていただきたいと思います。保護者の皆様には、運動会まで様々なご協力をいただき、ありがとうございました。



張り切って入場する1年生。「初めの言葉」は胸を張って元気よく言えていました。



表現種目。2年生は怪獣になり切って。4年生は色とりどりの旗を振って。6年生は未来への思いを込めて。それぞれの学年のよさが生かされていました。



徒競走と団体競技。みんなが全力を尽くしていました。相手がいるからこそ、頑張れる。結果発表のあとでの、相手を称える姿も清々しかったです。

「応援で結果が変わることはない。でも、結果を変えると本気で思って応援するのが応援団だ。」応援団の伝統の精神です。今年も熱い応援が校庭に響き渡りました。



学年のまど

1年



【書初めについて】

12月より書初めの練習を始めます。4Bの鉛筆と用紙などを学校で購入します。2学期の教材費から支出します。

【体育の服装について】

体育の授業は体育着を着用して行います。体育着の半袖の下に長袖の下着やタイツ等を着用することはご遠慮ください。着脱のしやすさやけがをした時の確認がしやすさなどの面でご理解とご協力をお願いします。

2年



【生活科の学習について】

大根掘り

日程：12月15日（月）

場所：中村学童農園

持ち物

※リュックサックで登校する。
・長靴・軍手・水筒・タオル
・ビニール袋（大サイズ2枚重ね）

【算数について】

かけ算九九の学習を進めています。ご家庭でも九九の暗唱を継続して取り組んでいただき、唱えられるようになります。かけ算九九チャレンジカードにサインをお願いします。

【書初め鉛筆について】

12月より書初めの練習を始めます。4Bの鉛筆を筆箱の中に入れておいてください。

3



【音楽会について】

3年生の演目が決定いたしましたのでお知らせいたします。
合唱曲：太陽のサンバ
合奏曲：エーデルワイス
冬休みの宿題としてリコーダーの練習を予定しています。また、冬休み明けに楽器のオーディションを行います。

【学用品の準備について】

ノートのページがなくなっているお子様がいます。学用品の準備をお願いします。

年度初めに学校で購入したものには以下の通りです。

国語・算数・理科・社会

方眼罫 5mm

漢字

84字マス（リーダー入り）
お子様と相談して、マスの大きさは調整していただいて構いません。

4年



11月は車いす体験、デフリンピック体験、理科見学等様々な体験を通して、子ども達の学びを深めることができました。準備や手伝いのご協力ありがとうございました。引き続き、教育活動へのご理解、ご協力をよろしくお願ひ致します。

【総合的な学習の時間】

<高齢者疑似体験>

12月2日、3日(火・水)3、4校時

高齢者の方の見え方や、手先の感覚などを体験し、理解を深めます。

【外国語活動の担当について】

12月8日(月)より、田代 恵(時間講師)が4年生の外国語活動を担当します。ご承知おきください。

5年 5 × 4 = ○

【総合的な学習の時間見学】

12月11日(木)にエコプロダクツ2025を見学しに、東京ビッグサイトに行きます。早めの集合、お弁当が必要です。詳しくは、しおりでご確認ください。

【書初め】

書初めで『平和の光』を書きます。2学期中に学校で練習をし、冬休みの宿題にも出ます。道具の手入れが行き届いていないお子さんが見られます。ご家庭でも確認をお願いします。

6年



【音楽発表会について】

学級閉鎖の為、校内音楽会では6年生の演奏ができませんでした。全校児童に発表するため、音楽集会を行う機会をいただきました。

12月4日(木)8時25分～体育館
保護者の皆さんも、全校児童の後ろから参観いただけます。

【社会科見学】

12月23日(火) 学校集合8時
国会議事堂・昭和館

学校解散15時30分 予定
詳しくは、後日配布するしおりをご覧ください。

【各種調査について】

以下の調査を行います。記入していただき、提出をお願いします。

- ・進学先調査
 - ・卒業アルバム購入希望調査
 - ・卒業証書氏名調査
- 保護者会で説明配布します。
15日(月)までにご提出ください。

12月 行事予定

◆生活目標……教室をきれいにしよう

◆安全目標……道路で遊ばないようにしよう 「駐車場に入らない」 「自転車で走るときに広がらない」

○・・・あり

△・・・なし